

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## ¿Y los viandantes?

Diariamente, por todas las provincias, por todas las naciones, están ocurriendo graves accidentes automovilísticos que causan el dolor y la indignación en cuantos leen la prensa que los refiere y la inmediata excomulgación es contra los conductores de los vehículos que los causan. Este sentimiento inmediato y general ha hecho a los gobernantes dictar leyes y disposiciones encaminadas a evitarlos, castigan do rigurosamente a dichos conductores y por cierto que poco se adelanta con el o.

Ahora bien ¿es siempre el accidente causa del conductor? ¿Especialmente en las ciudades, en los poblados, no tienen culpa de ello, quizá en la mayoría de los casos, los transeúntes? ¿Qué medidas se han adoptado, qué castigos se aplican a los que haciendo caso omiso de todas las ordenanzas municipales, de todas las leyes de policía urbana, muchas veces desafiando y hasta riñéndose del peligro, lo provocan y causan daños materiales y morales incalculables?

Constantemente estamos leyendo circulares de los gobernadores civiles recordando y reiterando lo legislado contra los conductores que se tras limiten. A nosotros nos parece esto muy bien y acertado, pero no podemos dejar de hacer constar lo poco legislado y la impunidad en que se deja al peatón que por abandono o petulancia se pone él en peligro y también las vidas e intereses de cuantos tienen derecho de transitar tranquilamente.

En otras naciones se castiga rigurosamente estas contravenciones a la ley y se ampara a los conductores cuando son perjudicados por los transeúntes indebidamente y hasta se condena a estos con cárcel e imponer fuertes multas y reparación de daños y perjuicios por su osadía o delito. ¿Y aquí...?

D. CANO

## La traida de aguas

A las doce horas del próximo sábado, tendrá lugar en el Palacio de la Capitanía General la reunión mensual ordinaria del Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Tálitla, que será presidida por el Almirante Excmo. señor don José Rivera.

## Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el vicealmirante don Angel Cervero, comandante general del Arsenal, alférez de navío don José María de la Puerta, teniente auditor de segunda clase don Alfonso Balboa, aspirante de Marina don Javier Calos-Roca y los alumnos de la escuela de Infantería de Marina, don Arturo Hernández, don Isidoro Fernández González y don Miguel López Vera.

—Se ha recibido noticia de que el buque escuela «Galatea», de los aprendices marineros, ha fondeado en Ferrol dando por terminado el viaje de prácticas que realizaba.

## La llegada del inventor del autogiro

Telegrama del Alcaide

En contestación del telegrama circular del Gobernador civil, el señor Muñoz Delgado ha enviado el siguiente:

«Recibido atento telegrama V. E. comunicándome próxima llegada en capital ilustre ingeniero don Juan de la Cierva, en autogiro su invención, y proyectado homenaje admiración y cariño de ciudad natal, compláceme participarle que Prensa local, aparte publicación nota oficiosa formulada en tal sentido ha glosado acontecimiento en términos laudatorios ilustre inventor de afecto hacia pueblo murciano y resaltando obligación moral de Cartagena de acogerle tributo admiración para quien tan alto colocó, por extraordinarios méritos, nombre querida Región, con el fin de cooperar en nombre ciudad homenaje y a procurar asociación al mismo mayor número personalidades. Agradeceré V. E. se sirva comunicarme con antelación suficiente fecha y hora más aproximada llegará autogiro para trasladarme a esa capital en volón teniente de alcalde y concejales.—Afectuosamente le saluda».

Nota oficiosa

Cuanta noticia se conoce en el Gobierno Civil relativas a la llegada del autogiro Cierva, permitan suponer casi con exactitud, que aterrizará en Sangonera el sábado próximo de seis a seis y media de la tarde.

¿Vendrá a Cartagena?

Al parecer no ha merecido ser atendida nuestra indicación al señor Alcalde de que, al igual que han hecho otras poblaciones y con mayor motivo, se invitase al ilustre inventor del autogiro a venir a Cartagena, para hacer también ante sus queridos comprovincianos y admiradores una demostración de su glorioso invento. Insistimos en que Cartagena recibiría orgullosa la visita de señor La Cierva Codorniu en su famoso autogiro y sería dispensable un entusiasta homenaje.

La salida para Madrid

Según últimas noticias recibidas de Burgos, por el tiempo tormentoso se ha aplazado la salida del autogiro para Madrid.

## Información de Ejército

Se concede premio de efectividad de 500 pesetas por quinquenio a los alféreces (S. R.) de Artillería don Gabriel Aguilera Landinez, don Manuel Bozada Alonso y don Juan Cabezas Sabater.

—Se concede primer período de descanso a los cabos del regimiento Infantería Cartagonesa, Francisco Martínez Morales y Tesifón Salmerón Salmerón.

## Espectáculos

Cine Sport.—Hoy «El caballero de amor» por John Gilbert, Mañana «Herra Española» (española en 8 partes).

Circo Oporto (al lado del muelle de Piña.—Esta noche a las 10 gran función, deba de celebrados artístas, éxito de Gasparini y Guerra.

## Conferencia de la tarde

### Contra una campaña de prensa

Madrid.—La Confederación Nacional Católica de Padres de Familia ha dirigido una carta abierta al colaborador de «El Liberal» don Fructuoso Amor, protestando de la campaña a todas luces mordaz que hace en el aludido periódico contra aquella organización, resistiéndose a rectificar sus errores.

Entre otros casos cita el de atribuir a la organización de padres de familia la maniobra despectada de la vuelta al plan instituido por el ex ministro señor Callejo, el mismo día en que la Confederación protestaba del aplazamiento de la reforma.

También ha dirigido un escrito al alcalde de Madrid proponiendo su colaboración para la creación de lugares de recreo y expansión de los niños.

### Disposiciones de la Gaceta.- Nuevas cátedras

Madrid.—La Gaceta de hoy publica una disposición creando en el Doctorado de la Universidad de Madrid las cátedras de estudios superiores de ciencia política o derecho político y de estudios superiores de derecho privado.

La primera se proveerá por concurso de oposición en el plazo de un mes y la segunda por oposición en el plazo de dos meses.

### Sobre comités paritarios

Se dispone que las agrupaciones o comisiones mixtas de los comités paritarios, establecidas o que en lo sucesivo se creen, con presidente, vicepresidente y secretario comunes en los comités en que la agrupación consista, se denominen «agrupación administrativa de comités paritarios».

### Disposiciones de Ejército.- Especialistas de aeromotores

Madrid.—El Diario Oficial del Ministerio del Ejército publica una disposición convocando a un nuevo concurso de especialistas en aeromotores, el cual comenzará en Cuatro Vientos el 7 de Mayo de 1931 y terminará el 20 de Diciembre.

### Estudios tácticos

Madrid.—Se anuncia para el mes de Octubre un curso de estudios tácticos de montaña, que tendrá por finalidad el difundir entre los jefes y oficiales la unidad de doctrina y de métodos en el empleo de las tropas de esa especialidad.

### Congreso de Prensa católica

Madrid.—Ha salido para Bruselas, ostentando la representación del Cardenal Primado, para asistir al Congreso internacional de Prensa católica que se ha de celebrar en dicha capital, don Ildefonso Montero director de «Ora et Labora».

### La revolución peruana

Lima.—El promotor de la revolución, coronel Sánchez Cerro se ha encargado del poder.

A su paso a caballo por la Avenida Central fue vitoreado por la muchedumbre que cantaba el himno nacional, mientras las campanas repicaban y las mujeres arrojaban flores.

La revolución puede considerarse virtualmente terminada.

### Accidentes marítimos

Nueva York.—El vapor «Neches» ha chocado con una barcaza cargada de materiales de construcción.

El vapor se hundió pereciendo ahogado el capitán.

Londres.—El vapor inglés «Albert Hill» ha chocado en el Mar del Norte con el vapor español «Mari-Dolores» sufriendo grandes averías.

Con gran trabajo el buque inglés pudo ser remolcado hasta Cleethoerpes y embarrancado en la playa de Lincolshire, cuando amenazaba hundirse.

La tripulación pudo ser salvada.

### El calor.- También en Londres

Londres.—Se deja sentir un calor continuo. A las once de la noche los termómetros marcaban 27 grados.

### El centenario de San Agustín

El Escorial.—De buena mañana llegó el Infante don Jaime para asistir a los actos organizados con motivo del centenario de San Agustín.

Le acompañaba su ayudante. La comitiva se dirigió al monasterio, donde fué recibida por los prelados y autoridades.

### Amenaza sobre España

Santander.—El doctor Albañá después de su visita a Berenguer manifestó a los periodistas que un fuerte enemigo amenaza con destruir a España.

## San Agustín

Hoy 28 de este mes de Agosto, en Hipona, ciudad del Norte de África, no lejos de Cartago, pasó a la feliz vida eterna, su gran Obispo, San Agustín, hace 1500 años mientras los Bárbaros los Vándalos silaban la ciudad.

El décimo quinto centenario de su muerte, no debe pasar inadvertido para los buenos católicos por los méritos contraídos por este gran santo para con el cristianismo. De él se ha dicho en efecto que es el mayor genio de nuestra santa religión, el «segundo fundador» de nuestra fé, el creador de la ciencia cristiana, el «Doctor máximo y antorcha fulgentísima de la Iglesia», como le apellida el papa Clemente XI, «intérprete eminentísimo de las cosas divinas y humanas» (el Concilio V. de Letrán), «varón santo y elocuentísimo, eruditísimo y abrumado con todo el esplendor de la ciencia» (San Jerónimo) «el más santo de los sabios y el más sabido de todos los santos de una mentalidad tan poderosa que ha podido escribir Pio XI en la Encíclica publicada «que, por la fuerza de su agudísimo ingenio, por la amplitud y profundidad de sus conocimientos, por la sencillez llevada a su grado tan sublime, por su inviolable fidelidad de la verdad católica, puede asegurarse que de todos los hombres que han florecido desde el principio del mundo hasta nuestros días, casi ninguno o muy pocos hay que, con él puedan compararse».

Yo tengo una vieja estampa, que le retrata admirablemente; aparece vestido de pontifical (con mitra, báculo y ornamentos) su mano izquierda oprime un corazón, inflamado en amor divino, debajo del brazo sostiene su libro más profundo y admirable «De Trinitate», donde sigue su genio con esplendores más que humanos, por las altísimas lucubraciones sobre el más sublime de los misterios cristianos, la Santísima Trinidad, mientras que sus ojos, llenos de luz, penetran la insondable altura del cielo, de donde le vino toda la ciencia, y donde había puesto todos sus amores.

Ése es San Agustín: un gran corazón, una poderosa inteligencia, una santísima vida, una luz puesta por Dios en el mundo para alumbrar a todos los cristianos, y a las cuestiones más altas humanas.

El Capellán de Artillería Cartagena.

Adquiera Vd, ALTAVOZ PHILIPS Características admirables CASAU, MAYOR 13

### Motín en una prisión

Roma.—Dicen de Viterbo que los reclusos de la prisión de Romiglione intentaron fugarse, para lo cual prendieron fuego a una colchoneta con el propósito de provocar el incendio del edificio.

Al acudir la guardia, los presos se resistieron detrás de la barricada formada, teniendo que hacer la guardia varios disparos. Resultaron un recluso muerto y varios heridos.

Por fin los amotinados se rindieron.